
:::
  ⾸⾴   施政計畫   市政會議紀錄

市政會議紀錄

臺北市政府第2109次市政會議

壹、獻獎

⼀、本府獲頒「109年度勞動部對地⽅政府勞動⾏政業務督導考核」第1組第1名。
⼆、本府勞動局榮獲勞動部「108年輔導勞資雙⽅簽訂團體協約特優獎」。
主席致詞：得獎是好事，感謝勞動局獲得如此佳績，請持續精進。

貳、宣讀本府109年9⽉15⽇第2108次市政會議紀錄。
主席裁⽰：紀錄確定。

參、討論事項

⼀、修正「臺北市檢舉違反⽔污染防治法案件獎勵辦法」第⼗四條條文案。（環保局、法務局）

決議：本案通過。

⼆、修正「臺北市檢舉違反廢棄物清理法案件獎勵辦法」第三條、第五條與附表及第七條條文

案。（環保局、法務局）

決議：本案通過。

三、廢⽌「臺北市張貼廣告管理辦法」案。（環保局、法務局）

決議：本案通過。

四、⾏政院同意本府「辦理汰換更新警察局員警應勤裝備需求計畫書」，核定補助本市購置新式

鋼質警棍6,571⽀及拋射式電擊器261組，總計新臺幣2,809萬2,600元，擬由本府先⾏墊付並函請
本市議會同意。（警察局）

決議：

（⼀）本案通過。

（⼆）有關員警防彈衣數量，請警察局持續補⾜，確保無虞。

肆、報告事項

⼀、市⻑室會議決議事項重點報告。（秘書處）

主席裁⽰：

（⼀）同意備查。

（⼆）遠⾒及天下雜誌報導2020年縣市⾸⻑施政滿意度⼀節，請各局處客觀審視評分標準，評比
不是第⼀名的項⽬確實需要改善的，須提出改進計畫，以逐步精進本府施政作為，貼近⺠意需

求。

⼆、⼀週新聞輿情與府會聯繫⼯作報告。（秘書處）

陳參議慶安⼝頭報告： 
（⼀）臺北市議會第4定期⼤會市⻑施政報告已於17、18⽇完成答詢，針對議員所提出質詢議題
請權管局處依限處理，並隨時回報議員辦理進度。

（⼆）為爭取議會各黨團⽀持本府本會期重⼤政策、政策性預算及優先議法案，⽬前已陸續安排
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市⻑率相關局處⾸⻑赴議會向各黨團說明，請各權管局處⾸⻑亦應加強與議員溝通說明，爭取⽀

持。

主席裁⽰：

（⼀）同意備查。

（⼆）內湖花卉市場是本府購買「溫度」服務的⾸例，⽽不是直接採購冷氣機。⽽文⼭區永建國

⼩不僅買溫度，亦買綠地，希未來公有建物均能比照，本府標案均朝向以購買服務為主。

（三）臺北農產公司⾃推動實名制加上質譜儀後，農產品含農藥比例急速下降，對的事要堅持，

逐步向前。

（四）多年來本府推動多項施政作為，都有良好的市政績效，應適度⾏銷，讓市⺠知悉。

（五）臺北畜產公司改⾰請持續進⾏，應無懼外界壓⼒，秉持是非對錯，做該做的事。

（六）政治的核⼼是執⾏⼒，鄰⾥交通改善計畫2.0，請交⼯處與新⼯處配合共同推動。
（七）本市敬老卡綁定振興三倍券，⺠政局應變速度極佳，成效優異，推動鄰⾥數位基礎建設，

亦係社會進步的動⼒。

（八）北市⾼中職學⽣以數位學⽣證綁定振興三倍券比率不及敬老卡，教育局可向⺠政局借鏡，

倘若重來⼀遍，應有系統戰略思維。

（九）本市刻正推動學雜費電⼦⽀付，並須先完成親⼦綁定，⾦華國⼩執⾏率較⾼，可能因⼩學

⽣⽗⺟年齡層較低及親師關係較佳，⾰命需要模範，成功後再賡續推動。

（⼗）南⾨市場全數攤商均通過GHP，請將通過GHP的百分比列為後續市場評比項⽬，相關台
北市環境建設亦要朝e化、現代化及乾淨、無現⾦⽅向推動。
（⼗⼀）政治是專業，應以企業化經營，每位⾸⻑是CEO，當本市的市場均不再使⽤銅板及紙鈔
交易，⽽改⽤電⼦⽀付，即是臺北與其他縣市的最⼤差異。

三、「臺北市⾝⼼障礙者運動巡迴指導團」報告案。（體育局）

主席裁⽰：

（⼀）同意備查。

（⼆）近⽇本⼈接受體能訓練，深感專業教練的重要性，本市敬老卡⽬前已擴及12區運動中⼼使
⽤，請研議將480元點數⽤於聘請教練，並透過「臺北⾼齡健康前瞻中⼼」推動，俾⻑者養成運
動的習慣。

（三）請體育局研議推廣全⺠運動，建議⼀週要運動3次，每次半⼩時⾄1⼩時，達到流汗程度，
畢竟健康的市⺠是城市進步的象徵，進⽽提升全⺠⾝體素養。
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